



DOMINGO 13 DE JULIO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVERSATORIO SOBRE DEMOCRACIA INCLUSIVA

REALIZAN IEEQ Y CONGRESO LOCAL CONVERSATORIO SOBRE DEMOCRACIA INCLUSIVA

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, la LXI Legislatura del Estado de Querétaro y la revista “Voz y Voto” realizaron el conversatorio “Democracia Inclusiva: Construyendo Igualdad en la Participación Política” ante más de 100 personas que se dieron cita en el recinto legislativo. El objetivo fue dialogar sobre la creación y resultados de las acciones de participación igualitaria generadas por instituciones electorales administrativas y jurisdiccionales, sociedad civil y congresos estatales desde la perspectiva de los derechos humanos. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que la lucha contra las prácticas discriminatorias o de desigualdad es un desafío vigente que requiere el compromiso permanente de todas y todos, por lo que el Instituto seguirá promoviendo el respeto y protección de los derechos humanos. La presidenta de la Comisión de Inclusión del **IEEQ**, la consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que el conversatorio busca reconocer la importancia de construir y promover la igualdad en la participación política, a través de la inclusión de todos aquellos grupos sociales que han sido vulnerados; lo anterior, a fin de que estos grupos sean considerados en la toma de decisiones públicas, así como en la construcción de programas y acciones que fortalezcan la democracia. La directora de la revista “Voz y Voto” y moderadora del conversatorio, Gloria Alcocer Olmos, agradeció al IEEQ por abrir espacios que permitan escuchar voces diversas de personas que han trabajado, desde hace mucho tiempo, con grupos en situación de vulnerabilidad, como las juventudes, en temas de justicia, discriminación e inclusión. En su mensaje de bienvenida, la diputada indígena de la LXI Legislatura, María Eugenia Margarito Vázquez, se pronunció a favor de transformar las políticas públicas, abrir espacios de representación y renovar el pacto social con base en la igualdad, la justicia y la dignidad. El consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Arturo Castillo Loza, expuso las acciones afirmativas y mecanismos de inclusión implementados por el organismo nacional en los recientes procesos electorales federales y la elección judicial federal; en ese sentido, consideró que sigue habiendo una deuda con las personas que se encuentran en desventaja o que han sido socialmente discriminadas, particularmente quienes se encuentran en pobreza. La magistrada en funciones de la Sala Regional Especializada del TEPJF, Mónica Lozano Ayala, puntualizó que la igualdad es la sustancia de la democracia, por lo que es responsabilidad de todas las personas generar un cambio social a través de nuevos derechos, pedagogía pública, promoción de la denuncia, estudio de la interseccionalidad, entre otras acciones. La diputada de la LXI Legislatura, Laura Andrea Tovar Saavedra, confió en que habrá voluntad política para construir una legislación electoral que esté a la altura de lo que Querétaro necesita, a fin de avanzar hacia una verdadera inclusión y la representación efectiva de los derechos de los grupos de atención prioritaria. El presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, recordó que no puede haber democracia inclusiva sin respeto a la dignidad humana, por lo que es indispensable promover la participación de las juventudes, así como de liderazgos positivos y saludables. El vocere del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, Waltter López González, señaló que el reto es que la nueva Ley Electoral contemple, sin ambigüedades, acciones afirmativas para que haya representación real en la Legislatura y cabildos de personas con discapacidad, LGBT+ y afrodescendientes. Además, estuvieron presentes las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza; integrantes de organizaciones de la sociedad civil, personas servidoras públicas y público en general.

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/ieeq-y-congreso/>



DOMINGO 13 DE JULIO DE 2025

<https://www.sinpermisoqro.mx/realizan-ieeq-y-congreso-local-conversatorio-sobre-democracia-inclusiva/>

<https://ladehoy.com.mx/realizan-ieeq-y-congreso-local-conversatorio-sobre-democracia-inclusiva/>

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

BEATRIZ ROBLES ENTRE “TAPADOS” DE MORENA

“Si tengo que ser yo, voy a ser yo”, apuntó la senadora de la República, Beatriz Robles Gutiérrez, quien señaló sus aspiraciones para competir por la candidatura de Morena al gobierno del estado de Querétaro. Aseguró que su carrera política ha sido congruente y adelantó que “seguramente voy a estar en las encuestas... ya estoy”, al ser cuestionada sobre su futuro político dentro del partido y la entidad. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BEATRIZ ROBLES ENTRE “TAPADOS” DE MORENA

Senadora reconoce que ya aparece en las encuestas; “no tengo padrinos”, asegura.

N: CONSTERNA EL ÚLTIMO ADIÓS

Rinde gobernador homenaje póstumo a José Luis Corona Zavala, policía caído en cumplimiento del deber.

AD: ARRIBA ‘MARIEMMA’ A IBÉRICA CONTEMPORÁNEA

La Joven Compañía Larreal ‘Mariemma’ trae su espectáculo dentro del programa de Ibérica Contemporánea.

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI Y CHEPE GUERRERO RINDEN HOMENAJE A JOSÉ LUIS CORONA, POLICÍA QUE FALLECIÓ EN CUMPLIMIENTO DE SU DEBER

El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero y el gobernador Mauricio Kuri, encabezaron la Ceremonia de Honores al policía José Luis Corona Zavala, quien falleció en el cumplimiento de su deber la mañana del viernes 11 de julio, mientras realizaba labores ministeriales en apoyo a la Fiscalía General del Estado. (N 2)

QROBUS AMPLÍA SU RED: NUEVA RUTA L162 EN OPERACIÓN A PARTIR DEL 12 DE JULIO

La Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro anunció el inicio de operaciones de la nueva ruta L162 del sistema Qrobús, que conectará las comunidades de Pinto, Pintillo, La Estacada y Puerto de Aguirre. A partir del sábado 12 de julio, cerca de ocho mil habitantes contarán con un servicio de transporte público más eficiente y seguro. (AD)

MUNICIPIOS

26 HUIMILPENSES REPATRIADOS Y NO SE TIENE CONOCIMIENTO SI HAY AFECTADOS POR LAS LLUVIAS EN TEXAS

El alcalde de Huimilpan, Jairo Morales, confirmó que con el inicio de este segundo periodo presidencial de Donald Trump al frente de la Unión Americana, hasta el momento tienen conocimiento que han sido repatriados 26



DOMINGO 13 DE JULIO DE 2025

migrantes oriundos de la demarcación quienes se han acercado a la administración municipal para solicitar apoyo. (N 4)

INFORMACIÓN GENERAL

PARA INFRAESTRUCTURA, EL 80% DE INVERSIÓN INICIAL

El 80% de la inversión inicial del sistema Batán será destinado a la infraestructura del proyecto como la construcción de una planta potabilizadora, humedal, estaciones regeneradoras de agua, líneas de conducción e impulsión, tanques, colectores, entre otros. Con base en el anexo 9 del proyecto del sistema Batán presentado en la Legislatura local el pasado 3 de junio, el sistema contempla una inversión inicial de 11 mil 43 millones 501 mil 967.09 pesos, siendo la planta potabilizadora de 1800 l/s la de mayor inversión con un monto de mil 981 millones 789 mil 419.60 pesos. (DQ 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LA LUCHA POR LA QUERETANIDAD

Por Manuel Naredo

No hubo lucha tan encarnizada como esa, disputa tan enraizada, riña tan larga y aparentemente sin sentido, disensión tan abismal. O acaso sólo nos pareció. Ni las discordias futboleras, ni los pleitos familiares, ni aquellas míticas peleas entre queretanos y celayenses por las novias, tuvo tanta relevancia, tantos recovecos y tan largo aliento. El caso es que cuando la llamada “invasión chilanga” alcanzó estas tierras, se hizo fuerte, demoledora e insalvable; el rencor se empezó a adueñar de los queretanos y también de los capitalinos, a través de desavenencias que, a ratos, rayaban en el absurdo. Todavía hasta hace muy poco, la sola mención del conflicto desataba las más intensas diatribas verbales entre unos y otros. Los de aquí se quejaban de las costumbres, los vicios y las malas formas de los recién llegados, y los que acarreamos su pasado buscando un mejor futuro, de la cerrazón, la mojigatería y la hipocresía de los oriundos de estas tierras; unos eran tildados de groseros, maleducados, ignorantes y zafios, y otros de puritanos, melindres, gregarios y rezagados. La discusión podía llegar a las manos si alguien no desistió en su empeño, y en las reuniones de la misma comunidad, que a ratos parecían hermandades, los insultos por las otras sociedades se descargaban sin tapujos y con absoluta honestidad. Los queretanos culpaban a los chilangos de todos los nuevos males que a la ciudad aquejaban, desde la inseguridad hasta la descortesía vial, y los chilangos le colocaban a los queretanos todos los mambres de reaccionarios posicionados en el pasado lejano y envueltos en un caparazón de fantasía y falsa nobleza. Las discusiones llegaron al absurdo de sostener acaloradas disputas sobre si las quesadillas podían ser sin queso. El desarrollo industrial, el temblor del 85, la contaminación de la capital del país, y otros muchos factores, acabaron por disminuir la fuerza numérica de los oriundos, que cerraron sus portones abiertos primero y retiraron el cordón de los mismos después; que dejaron de frecuentar el centro y acabaron por emigrar a los suburbios, rebasados por el ruido, el tráfico vehicular, la ausencia de estacionamiento y la oferta comercial desmedida; que acabaron pagando con creces aquellas posturas de no rentar una casa, o un local, a un fuereño, por la sencilla razón de que ahora su casa o su local le pertenecen a un fuereño. Todavía, a pesar de todo, persisten los queretanos que desayunan en La Mariposa, se conforman con bañarse de pueblo ajeno en la visita a los siete altares o en el recorrido de los carros bíblicos, y que insisten, como una súplica postrera, que su hija logre encontrar marido en algún joven sano y de queretanísima familia bien. Mientras tanto la vida sigue y en esta ciudad, en la que cada vez menos se discute por estos temas, emerge una nueva comunidad de queretanos que no podrá jactarse nunca, y seguramente ni le interesa, de sus muchas generaciones de ancestros nativos de la alguna vez llamada Santa Ciudad de Tierra Adentro. (DQ)



DOMINGO 13 DE JULIO DE 2025

EL ALFIL NEGRO

Ineptos. Querer ganarle el paso al tren es un acto temerario de gravísimas consecuencias. Pero tratar de ganarle el paso con un tráiler, ya tiene otro nombre... si exactamente lo que está pensando. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO